



さ さ づ か

令和3年12月1日発行

〈教育目標〉

- 互いの違いを認め 高め合う子
- 主体的に学び 創造する子
- 心身をきたえ たくましい子

Tel 3377-2345 Fax 3377-2466 HP <https://shibuya.schoolweb.ne.jp/sasashoe> 校長 荒木 憲秀

～恩師の言葉～

副校長 濱田 弘美

夜に輝く色とりどりのイルミネーションが美しい季節となりました。笹塚商店街の飾り物もいつの間にか紅葉色からきらきら光る銀色に衣替えしていました。花屋では真っ赤なポインセチア等が主役となり、店先に飾られたクリスマスツリーが一層華やかな雰囲気盛り立てています。

本校の子供たちは、今月3,4日の学芸会に向けて張り切って練習に励んでいます。教師の指導にも気合が入ります。その練習風景を見守りながら、子供たちの力を伸ばすことができる方法は何かと考えました。そして最近読んだ本やニュースから2人の指導者の姿が思い浮かびました。

一人は今期のアメリカン・リーグの最優秀選手(MVP)に満票で選ばれ、投打の二刀流で大活躍した大谷翔平選手の高校時代の恩師です。「子供の適性を見極め、本人に合わせたポジションや役割に合わせて才能を伸ばしていく。」「指導者の仕事は盆栽と似ている。盆栽は若木の時に枝に針金をつけて方向付ける。すると形が整って価値を増して輝く。器を変えれば根が大きく張って幹も太くなる。環境を整えて子供たちの意識を変えて意欲を促していくということだ。」異才を育てた恩師の言葉には説得力がありました。…①

もう一人はある高校の吹奏楽部の顧問の先生です。この先生は、20歳で亡くなった教え子の告別式に吹奏楽部OB、164人を集めて演奏しました。その熱いメッセージに心を打たれました。「彼が死んでしまった。悔しかっただろう。苦しかっただろう。何よりももっと生きたかっただろう。彼の気持ちは私たちには分からない。でも、自分が彼の立場だったら、それは考えられる。～中略～なあ、みんな、彼のために演奏してあげよう。彼の魂に音楽を聴いてもらおう。～略～」

一人のために集まり、同じ気持ちで演奏し、合唱した仲間たち。「常に相手の立場に立って考え、行動せよと教えた先生の教育が、卒業した仲間たちの心にしっかりと根付いている。」と亡くなった教え子の母親が語る言葉に共感しました。…②

野球、吹奏楽と2人の指導者の指導分野や方法は違いますが、共通点は教え子に対する深い理解と才能を的確に見極め、最大限に伸ばしてあげようという熱い思いだと思います。私たち教師はたくさんの子供たちと出会い、指導・支援しています。教師のちょっとした声かけで子供の意識は変わり、伸びしろが違ってきます。学芸会では一人一人が最大限に力を発揮し、どの子も輝くことができるようにしたいと思います。そして、日々、かける言葉の一つ一つを大切にしながら子供たちとふれ合える教師を育てていきたいと思っています。

※①・朝日新聞11月18日朝刊「異才は育てられるか」より ②・「20歳のソウル」中井由莉子 幻冬舎文庫 より

《12月の生活目標》

学校をきれいにしよう

- ・手順を守ってそうじをしよう。
- ・そうじ用具を正しく使おう。
- ・身の回りの整理整とんをしよう。



子供たちの様子

渋谷タブレットの日

11月12日（金）1～4時間目に、渋谷区立小学校が一斉にタブレットを使用した授業を行いました。タブレットが導入されて5年経つこともあり、子供たちは多くの機能を使いこなすことができるようになりました。1年生は、生活科の学習でタブレットを片手に秋を見付けに行き、撮った写真を互いに見せ合い学習を進めました。4年生は、総合的な学習の時間で地域安全マップを作りました。地図アプリのストリートビューを使って安全な場所や危険な場所について詳しく調べ、プレゼン資料にまとめました。6年生は共同編集アプリを使って織田信長と豊臣秀吉の政策について調べ、それぞれの政策の良さについて写真を使いながらまとめ、発表しました。



中学校体験授業（6年生）



11月11日（木）5・6時間目に、笹塚中学校で、国語・数学・英語の授業を体験しました。国語では、五色百人一首を使って、短歌に親しみました。色分けされているので、上の句を聞いた後、下の句が探しやすく、楽しみながら百人一首を覚えることができました。数学では、正負の数について学び、トランプとタブレットを使ったゲームで定着を深めました。英語では、小学校で習った英語表現を使ってマリオゲームをしました。チームのメンバーで協力し、ポイントを増やそうと頑張っていました。

体験授業を通して、中学校生活への興味・関心や期待感が、ますます高まったようです。

あきる野自然教室（5年生）

11月18日（木）、19日（金）の一泊二日で、あきる野自然体験教室に行ってきました。夏に予定していた飯山自然体験教室の中止から3ヵ月が経って、ようやく実現することができた宿泊行事です。当初予定していた場所からは行き先が変更になりましたが、東京都の大自然を知り、味わう最高の機会になったと感じています。

特に、1日目のハイキングで見ることができた景色は圧巻でした。丁度、紅葉最盛期ということもあり、地面は落ち葉でいっぱいでした。紅と黄色の葉で彩られた地面はまるでカラフルな天然の絨毯のようでした。その中をドキドキしながら歩きました。「わあ、きれい！」と、感嘆の声をもらす子供たち。そして、見えてきたのが「金剛の滝」です。小さな滝ですが、見ただけで心が落ち着き、エネルギーをもらえるようなパワースポットでした。まさに自然の神秘を肌で感じることができる場所でした。

2日目は、「森のおもちゃ美術館」です。10月にオープンしたばかりということもあり、穏やかな木のおいを感じながら昔のおもちゃだけでなく現代のおもちゃで自由に遊ぶことができる素敵な施設でした。初めてメンコやコマで遊ぶ児童もいたようですがスタッフの方がとても熱心に指導してくださったおかげで、皆思い思いの場所で楽しそうに活動していました。5年生は、この経験を通して学んだことをもとに、さらに成長していきます。



あいさつキャンペーン

11月22日～26日は、「あいさつキャンペーン」期間でした。このキャンペーンは、

- ・自分からすすんで挨拶ができる子供を育てる。
- ・家庭、地域、各学校が連携して、子供を見守る体制をつくる。

という目的のもと、笹幡地区全体で行っています。コロナ禍のため、昨年度より地域の方々の参加は見合わせていますが、代表委員会児童や教職員、PTA執行部が、朝、玄関や街角に立ち、登校する子供たちに声をかけました。

本校では春に続き2回目の実施です。「自分からすすんで挨拶ができる子供を育てる」という目標の達成に向けて取り組んでいます。

校内で、廊下ですれ違うときに自分からあいさつができる子も増えてきました。相手意識をもって気持ちの良いあいさつができるように、今後も指導します。



12月の予定

スクールカウンセラー勤務日

- ◎ 小田桐 栄佳 SC
- 中村 忍 SC

日	曜	予定等	SC
1日	水	特別時程4時間授業 校内研究（2年1組のみ5時間授業）	
2日	木	安全指導日 学芸会リハーサル	
3日	金	学芸会児童鑑賞日	◎
4日	土	土曜授業日 学芸会保護者鑑賞日 給食有	
5日	日		
6日	月	振替休業日	
7日	火	月曜時間割 学校運営協議会 15:00～ 笹塚中学校部活動体験（6年）始 個人面談（希望制）始	
8日	水	特別時程4時間授業 13時下校	
9日	木	避難訓練（3年煙・4年地震・5年消火） 学力調査（4年）	
10日	金	笹塚中学校部活動体験（6年）終 ハンドボール体験（6年）	◎
11日	土		
12日	日		
13日	月	全校朝会 委員会活動	
14日	火	ポッチャ体験（5年）	○
15日	水	特別時程4時間授業 13時下校	
16日	木	フェンシング体験（4年）	
17日	金	遠足（1・2年） 個人面談（希望制）終	◎
18日	土		
19日	日		
20日	月	全校朝会 大掃除週間開始 キャリア教育（6年）	
21日	火	大掃除	
22日	水	特別時程	
23日	木	大掃除	
24日	金	長期休業前朝会 社会科見学（4年） 給食終 大掃除週間終	
25日	土	冬季休業日開始	
~~~~~			
10日	月	成人の日	
11日	火	給食始 生活RC始 発育測定（3年）	
12日	水	席書会 発育測定（5・6年）	
13日	木	席書会 発育測定（1年） 安全指導日	
14日	金	発育測定（2・4年）	◎

## 学芸会について

詳細は、先日配言いたしました学芸会プログラムをご確認ください。保護者の方の鑑賞日は4日（土）のみとなります。保護者の皆様のご来場をお待ちしています。金曜日、土曜日ともに、児童は給食あり、午後授業ありになります。

また6日（月）は、学芸会の振替休業日となります。ご注意ください。



## 冬休みの過ごし方 生活指導部

12月25日（土）から冬季休業日が始まり、年内の最終登校日は12月24日（金）です。今年度は17日間と長い冬休みです。年末年始をはさみ、日本の伝統行事を知る機会です。親戚などとも会えるこの時期は、新年のあいさつなどの礼儀を学ぶよい機会でもあります。元気で楽しく、規則正しい生活を心がけましょう。

また、セーフティ教室でも学びましたが、インターネットやスマートフォン、SNSなどの使い方のルールについて、再度ご確認ください。

新年は1月11日（火）から登校です。

## 学校運営協議会

11月13日、第5回学校運営協議会が開催されました。今回の協議会では、学校のいじめ対策基本方針について活発な意見交換が行われ、改訂に向けて多くの助言をいただきました。また、12月に実施予定の学校評価のためのアンケート調査項目についても協議されました。協議の内容は、学校ホームページ内のCSページにてご覧いただけますので、ぜひご覧ください。

第6回学校運営協議会は、12月7日（火）15時～を予定しています。協議会は基本的にとなたでも傍聴できますので、傍聴をご希望の方は、事前に副校長までご連絡ください。HPのCSページはこちらから →

